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Desde los 12 años que tenemos de creación nos ha ido bastante bien, enfocándonos 
mucho en las Pymes, teniendo un muy buen ritmo de crecimiento: HR Ratings 

 
 
Extracto de la entrevista con Fernando Montes de Oca, director general de HR Ratings, 

en el programa “Expansión”, conducido por Eladio González, en ADN 40 
 

 
 
ELADIO GONZALEZ: Hoy vamos a platicar con Fernando Montes de Oca, director general de 
HR Ratings. Buenas tardes Fernando.  
 
FERNANDO MONTES DE OCA: Eladio, muchas gracias por la invitación al programa y también 
muchas gracias a Expansión por seleccionarme e invitarme a las 30 promesas en sus 30.  
 
ELADIO GONZALEZ: Muchas gracias a ti por venir y por haber calificado en estas 30 
promesas. Oye, son tiempos difíciles en México para las calificadoras ¿no? 
 
FERNANDO MONTES DE OCA: Sí, mira, la verdad es que son tiempos muy entretenidos desde 
el punto de vista político-económico, sin embargo, nos ha ido personalmente o por lo 
menos como institución a HR Ratings, la verdad es que desde los 12 años que tenemos de 
creación, nos ha ido bastante bien, como bien dijiste, enfocándonos mucho en las pequeñas  
y medianas empresas y hemos tenido un muy buen ritmo de crecimiento.  
 
Esto no solamente es el modelo de negocio, no solamente lo hemos podido implementar 
aquí en México, convirtiéndonos en la segunda más grande, sino con las autorizaciones que 
hemos recibido por parte de la SEC y de ESMA, hemos podido ampliar nuestro espectro de 
negocio hacia otros mercados.  
 
ELADIO GONZALEZ: Porque nadie se estaba enfocando en las pequeñas y medianas 
empresas, que es algo que ustedes detectaron y que les ha dado la posibilidad de crecer 
mucho más aceleradamente que otras calificadoras en el país, además teniendo en cuanta 
que ustedes no se restringen a pequeñas y medianas empresas.  
 
FERNANDO MONTES DE OCA: Mira, la verdad que el mercado bursátil en México es un tema 
muy curioso porque estamos hablando de empresas con una economía del tamaño de la 
décimo tercera o décimo segunda, depende de cómo lo midas, más grande del mundo. Sin 
embargo, tenemos un mercado bursátil relativamente pequeño para el tamaño de la 
economía que tenemos.  
 
Derivado de esto, la verdad es que todas las agencias calificadoras, o las que existían en 
ese tiempo, hace 12 años, están muy enfocadas en estas empresas que emitían deuda ya 
sea nacional o internacional.  
 



Nuestro modelo de negocio cuando nosotros llegamos era no solamente atender a estas 
grandes instituciones, sino que también las pequeñas y medianas tuvieran la oportunidad, a 
lo mejor no en ese momento, en el momento en el que reciben su primera calificación, sino 
en el futuro, después de una segunda, tercer o cuarta calificación, puedan de alguna 
manera institucionalizarse y poco a poco llegar al mercado bursátil.  
 
En este sentido hemos tenido algunos casos de éxito, hay un par de arrendadoras que 
calificamos hace diez, años, un par de Sofomes que también calificamos hace siete u ocho 
años, que en su momento a lo mejor no alcanzaban el grado de inversión, y con la 
calificación de HR, con el reporte, que nuestro reporte es bastante extenso, en donde 
ponemos cuáles son las fortalezas, debilidades, hacemos análisis, escenarios de 
sensibilidad, proyectamos resultados, con este tipo de reportes pudieron ir mejorando poco 
a poco su operación para que en el futuro, después de siete años, pudieran a salir a 
mercado con una calificación razonable que al inversionista le gustara y con el apoyo 
obviamente de todos los banqueros estructuradores que son finalmente los que los 
acompañan y los guían en este proceso.  
 
Pero sí HR lo que intenta es no solamente atender a los grandes corporativos sino que de 
alguna poder evangelizar a las pequeñas y medianas empresas sobre los beneficios de una 
calificación que te ayuda por ejemplo en el costo de financiamiento, te ayuda a 
institucionalizarte, te ayuda a reflejar cierto profesionalismo, no solamente hacia el 
mercado sino a los inversionistas dueños de tus acciones.  
 


